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“～選挙はなぜ、大切なのでしょうか？～” 

3 年に一度の参議院選挙が「7 月 3 日公示、20 日投

開票」で実施されます。今回の選挙は、国民生活の安

定や国会の勢力バランスを左右する重要な選挙です。 

日本では、自分が住んでいる市や国のことについて、

みんなが直接議会に出席して話し合うことはできませ

ん。代わりに自分と同じような考えを持つ議員を選び、

皆さん方の願いを実現してもらいます。だから、議員

を選ぶ選挙が大切なのです。 

しかし、最近の選挙では、投票する権利を捨てている人が増えてきています。 

皆さんの意見を反映するためにも、投票する権利を大切にしてください。 

中津市議会議員 大塚 正俊 

 

 

■令和７年第２回（6 月）定例市議会で決まったこと。【抜粋】。 

令和 7 年第 2 回定例市議会（6 月議会）は、6 月 2 日から 26 日の 25 日間開催されまし

た。令和 7 年度一般会計補正予算等の予算議案 7 件、条例議案 6 件、その他議案 1 件、人

事案件 8 件、報告案件 12 件、請願１件、意見書 4 件の計 39 件が上程され、全ての議案等

を原案どおり可決しました。 

 

１．令和 7 年度一般会計補正予算（第 1 号）；補正額 4 億 794 万円 

（補正後予算額 478 億 6019 万円 ） 

≪新規･拡充事業（抜粋）≫ 

□民生委員活動事業；40 万円（内県補助金 40 万円） 

・新任の民生委員、児童委員のサポートを目的として、退任した委員が活動の引継ぎ（同

行訪問や助言等）を行う場合の報償金 

□定額減税調整給付金給付事業；3億4549万円（内国庫補助金3億4549万円） 

・交付対象者： 

ⅰ．令和6年分所得税及び定額減税実績額等の確定により、令和6年度に実施した定額減

税調整給付金の額に不足が生じた方 

中津市議会議員 大塚 正俊 
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携帯 090-2508-7959  E-mail  masatoshi@m-ohtsuka.com 
URL（ホームページ）    http://www.m-ohtsuka.com/  

mailto:masatoshi@m-ohtsuka.com
http://www.m-ohtsuka.com/


2025 年 7 月 《小さな夢から大きな飛躍 仲間と一緒に中津維新  “意思あるところ 必ず道あり”》    第 58 号 
 

 2 

 

2．税制上、令和5年12月以降に実施した住民税非課税又は均等割のみ課税世帯への給付

金、定額減税及び定額減税調整給付金のいずれの制度においても、対象とならなかっ

た方 

□トンネル長寿命化修繕事業（青の洞門）；2200 万円 

（内国庫補助金 1210 万円） 

・青の洞門岩盤崩落に伴う詳細な点検調査の結果、トンネル補修工

事作業面積の増加による増額 

・トンネル補修工 A＝240 ㎡ ⇒ A＝914 ㎡ 

・補正後予算額；4000 万円 

□樋田中島線（青の洞門）災害防除事業；4500 万円 

・青の洞門岩盤崩落に伴う法面落石対策工事 

・落石防護網 A＝250 ㎡ 

□耶馬溪体育施設管理事業；99 万円（B＆G 助成金 99 万円） 

・B＆G 財団が行う熱中症対策事業の助成決定を受け、「やばすぽ」

体育館にスポットクーラー（3 台）を設置する。 

 

２．令和 7 年度中津市下水道事業会計補正予算（第１号）収益的支出 補正額；1148 万円

（補正後予算額 25 億 8731 万円 ） 

□大規模下水道管路特別重点調査事業；1148 万円（内国庫補助金；574 万円） 

・八潮市道路陥没事故を踏まえ、下水道の雨水・汚水管路施

設の点検調査を行うもの 

・調査対象管路；延長 3ｋｍ（H6 年以前に敷設、直径 2ｍ以

上又は断面積 3.14 ㎡以上） 

 

３．条例の制定・改正（抜粋） 

□中津市八面山平和公園の設置及び管理に関する条例の制定 

・個人が管理してきた八面山平和公園を公の施設として市が管理する。 

 

４．工事請負契約の締結 

 ・契約の目的；大幼第１号 大幡幼稚園園舎改築工事  

・契約の金額；１億 8480 万円  

・工   期；令和 8 年 4 月 30 日 

・工事の概要；建築一式工事  

木造平屋建て、延床面積 661.15 ㎡ 

（幼稚園 536.44 ㎡，児童クラブ 124.71 ㎡） 

  保育室（3 室）、遊戯室、職員室、 

児童クラブ室、配膳室、事務室 

 

５．請 願 

・刑事訴訟法の再審規定（再審法）の改正を求める請願 【採択】 

 

大幡幼稚園・児童クラブのイメージパース 

 

牛神雨水幹線 

 

岩が崩落した青の洞門 
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６．意見書【採択】 

・2025 年度大分県最低賃金の改正等に関する意見書 

・ゆたかな学びの実現と教職員定数の改善及び義務教育費国庫負担 

制度拡充に係る意見書 

・地方財政の充実・強化に関する意見書 

 

６月議会の一般質問の概要 

■私は、一般質問で以下の項目について執行部の考え方を質しました。 

１．ちょっと待った“新学校給食調理場建設”  

①4 つの調理場を 1 つに統合するのはなぜ 

②安全・安心な強化磁器食器の使用を 

２．中津市の財政は大丈夫か  

①新学校給食調理場建設が与える影響  ②新清掃工場建設が与える影響 

③今後 10 年間に想定される大型事業と総事業費、普通建設事業費 

④中津市の財政はほんとに大丈夫か 

３．蛍光灯の 2027 年問題への対応  

①Ｒ4 年度ＬＥＤ照明買替支援補助金制度の目的と実績 

②Ｒ５年度以降継続しなかった理由は 

③公共施設の対応方針と完了予定年度は 

④一般家庭や事業所等に対する支援策の創設 

 

１．ちょっと待った“新学校給食調理場建設”（抜粋） 

〔情勢〕新学校給食調理場の建設については、昨年の 12 月 23 日に入札公告し、令和 7 年 4

月 25 日を入札書及び提案書の提出期限として事業者を募集しました。6 月に専門家等で構

成される事業者選定委員会の審査を行ったのち落札者を決定し、7月 10日前後に公表予定。

その後、基本協定を締結するなどし、9 月議会後に事業契約を締結し、令和 10 年 2 学期よ

り併用開始する予定となっています。 

（１）安全・安心な強化磁器食器の使用を 

≪質問≫今回導入を検討している「ポリエチレンナフタレート（PEN）樹脂食器」に対して、

市が把握している問題点について伺います。 

【教育部長】一般的には、でんぷんが残りやすい性質であることが言われています。食器にデンプンが

残留して、そこに菌が生息したりしないように日頃の洗浄が食器の衛生管理において大事なポイン

トだと考えています。 

≪大塚≫PEN樹脂食器は、給食での使用実績が浅いため、これから分析精度が向上してくる

とポリカーボネート食器のような問題が出てくるのではないかと危惧しています。 

≪質問≫入札書、提案書が提出され、強化磁器、PEN 樹脂食器がそ

れぞれ提案された場合、食器の材質によって事業者が決まるのか

伺います。 

【教育部長】食器は審査対象のひとつですが、それだけで決まるものでは

ありません。提案内容を総合的にみて決定します。 

一般質問議事録抜粋 
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≪質問≫中津市における食器の材質は、安全性を考慮し「ポリカーボネート」から「強化磁

器」に変更した経過を踏まえるならば「強化磁器」が既定路線であるはずです。 

仮に、PEN 樹脂食器に変更するのであれば、市民や保護者、子ども達の声を十分聴いた

うえで、市民代表や学識経験者による食器選定委員会を設置し、もっと時間をかけて審議

し決定すべきです。そこで、新しい調理場で使用する食器は、安全・安心な「強化磁器食

器」とすべきと考えますが如何ですか。 

【教育部長】事業者から提案された食器の安全性、耐久性、使い勝手、重量、コスト等を総合的にみ

て判断します。 

 

２．持続可能な財政運営に向けて 

〔情勢〕中津市では、今後 10 年間に「新学校給食共同調理場整備」や「新清掃工場建設」以

外にも避けて通れない大型事業が目白押しです。あわせて、それらの「維持管理にかかる経

費」や「学校給食無償化」に対する多大な経費が必要となります。 

私は、特に「新学校給食共同調理場整備」の PFI 事業（債務負担行為；94億 307１万円）

が、市の財政を破綻させる恐れがあることを一番危惧しています。 

（１）今後 10年間に想定される大型事業と総事業費、普通建設事業費 

①学校体育館のエアコン設置に必要な経費 

≪質問≫文科省 HPでは、「公立学校施設の空調（冷房）設備の今後について」として、学校

施設の避難所機能を強化し、耐災害性の向上を図る観点から、空調設備整備臨時特例交付

金を新設し、避難所となる全国の学校体育館等への空調整備を加速する。としています。 

 そこで、学校体育館のエアコン設置に必要な経費と実施時期について伺います。 

【教育部長】学校体育館の空調設備整備に必要な経費は、空調機器設置及び遮熱フィルム貼りで、

概算で 11億 8千万円となります。計画時期は、国から特例交付金追加募集があり、本年 5月に

申請したところです。その他、屋外・屋内運動場のトイレ改修、教室等の照明 LED化及び空調設備

の更新などありますが、財政当局と協議しながら計画的に整備していきたいと考えています。 

（２）中津市の財政はほんとに大丈夫か 

≪質問≫私の財政推計では、今回の新学

校給食調理場の建設を行った場合、令

和 14 年度には財政調整基金は枯渇す

るとの推計（グラフ）となりました。 

さらに、令和 15 年度には、私の推

計に含まれていない約 170億円の新清

掃工場建設が計画されています。さら

に、消防本署・分署の建替え（約 40

億円）、小中学校校舎の新築・改造（4

年間で約 15億円）、学校体育館のエア

コン設置（約 12億円）、それらの維持

管理にかかる経費（約 3億円増/年間）

や「学校給食無償化」（約 4億円/年間）などの財政負担が重くのしかかります。 
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  奥塚市長には、中津市政における「持続可能な財政運営」を遂行し、説明責任を果たす

責務があります。そこで、新学校給食調理場の整備計画を今一度立ち止まり、財政負担や

1 ケ所への統合、食器選定などの課題を再検証するとともに、向こう 10 年先を見通した

財政推計を議会や市民に説明し、「中津市の財政は大丈夫」と市長から明言すべきと考え

ますが如何ですか。 

【市 長】これまでも、適切に公共施設を管理し、行財政改革を着実に行い、安定した財政運営を行

ってきました。今後も引き続き、同様に取り組みます。 

【総務部長】市の財政推計につきましては、健全な財政運営を行う上で重要であるため、市税や交

付税などの歳入や、人件費や扶助費などの歳出について、毎年、向こう５年間の財政推計を作成

し、公表しています。 

公表している財政推計は5年間となっていますが、それ以降に見込まれる新清掃工場の建替な

どの検討にあたっては、当然に、その事業費や財源、地方債の償還など、後年度の財政に与える

影響をしっかりと把握したうえで事業の検討を行っています。 

今後も、多様化する地域課題や市民ニーズに対応していくために、公共施設管理プランに沿っ

た施設管理、行政サービス高度化プランに沿った行財政改革に着実に取り組み、持続可能な財

政運営を行ってまいります。 

≪大塚≫ようやく市長に答弁していただきました。残念ながら「市の財政は大丈夫」という

答弁やバックデータがありません。今後 10年先の財政推計の公表を要請します。 

 

３．蛍光灯の 2027 年問題への対応 

〔情勢〕政府は 2024 年 12 月「一般照明用の蛍光灯の 2027

年末で製造禁止」を閣議決定しました。すでに、蛍光灯の生産

終了が決定していることから、各メーカーのストックが減少し

てきており、蛍光灯はこれからどんどん入手困難になってくる

ことが予想され、現在使用している照明器具は早めに LED へ

切り替えることが必要となってきています。 

（１）公共施設の LED化の対応方針と完了予定年度 

≪質問≫LED化ができていない公共施設がありますが、照明器

具の LED化の対応方針と完了予定年度について伺います。 

【企画市民環境部長】 現在、市が保有する公共施設の LED化に取

り組んでいます。2027 年末にすべての一般照明用蛍光ランプの

製造と輸出入が禁止されることから、各施設を管理している担当部局に周知を図りながら、計画的

に LED 照明への切り替えを進めていきます。 

 

（２）一般家庭や事業所等に対する支援策の創設 

≪質問≫中津市では、気候変動の主な原因である二酸化炭素排出量を 2050 年までに実質ゼ

ロにすることを目指し、令和 5年 6月に「ゼロカーボンシティ」を宣言しています。 

そこで、脱炭素化と蛍光灯の 2027 年問題に対処するため、一般家庭や事業所等に対す

る支援策を創設すべきと考えますが如何ですか。 

【企画市民環境部長】市民や事業者に対する LED 照明の導入支援については、今後、国や県等の

動向も注視しながら、脱炭素社会の実現に向けた施策を展開する中で調査研究します。 
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にっぽん酒の会田植え 

活動日誌 主な活動の一部をご紹介します。             

新大塚町子ども神輿祭り 

 

農家民泊田植え体験 

◆活動報告は、ホームページに、詳しく掲載しています。 

http://www.m-ohtsuka.com/又は大塚正俊ｵﾌｨｼｬﾙｻｲﾄで検索して下さい。 

新大塚町内運動会 

 

ツールドやばけい 2025 

県政市政報告会 

編集後記（ひとりごと） 私たちの暮らしのあり様を左右する大事な参議院選挙です。皆さん

方の願いはどなたに託しますか。私は、30 年来の旧知の友に、夢と希望の持てる日本の再興を託

したいと考えています。（まさとし） 

ホームページ 
QR コード 

　月　日 曜日 活　　　　動　　　　内　　　　容
4月4日 （金） 子ども神輿祭りお囃子の練習
4月5日 （土） 明蓮寺仏壮会計監査、子ども神輿祭りお囃子の練習
4月6日 （日） 新大塚町子ども神輿祭り
4月10日 （木） 城北中学校入学式、まちづくり通信配付（会社関係）
4月11日 （金） 北部小学校入学式、薬師寺春彼岸法要
4月12日 （土） 北部校区なぎさサロン役員会、4.11中津市の防災を考える日講演会
4月14日 （月） 宮永角木線カーブミラー設置要望書提出
4月16日 （水） 中津市自治研究センター理事会＆ミニ研
4月17日 （木） 名勝耶馬渓景観再生事業（深耶馬地区仙人岩）現地調査
4月19日 （土） 北部校区なぎさサロン、県政市政報告会（大幡校区、本耶馬渓町）
4月22日 （火） 市議会総務企画環境委員協議会

4月24日 （木） なかはく特別展「羅漢の棲む処」
4月25日 （金） 明蓮寺世話人会、仮設ポンプ場現地調査（堀川、三ノ丁、新大塚）
4月27日 （日） 中津市防災士協議会総会
5月2日 （金） 北部公民館長歓送迎会
5月4日 （日） 蛎瀬川大掃除活動
5月7日 （水） 新大塚町自治会理事会
5月8日 （木） 自治労県本部自治体議員連合会議
5月9日 （金） 中津市職労新入組合員学習会
5月10日 （土） 北部校区なぎさサロン役員会、農家民泊「みどりさん家」田植え体験
5月11日 （日） 「ツールドやばけい2025」
5月13日 （火） 小祝漁港高潮対策事業地元説明会
5月16日 （金） 「吉田ただとも」さんによる政治学習会、会派打合せ
5月17日 （土） 北部校区なぎさサロン、新大塚町内運動会ライン引き
5月18日 （日） 新大塚町内運動会
5月19日 （月） 6月議会一般質問通告、会派打合せ、吉田ただとも挨拶回り
5月20日 （火） 北部公民館運営委員会、総務企画環境委員協議会
5月21日 （水） にっぽん酒をつくる会総会、一般廃棄物処理施設整備検討委員会傍聴
5月22日 （木） 執行部と一般質問内容の打合せ、現評友の会還暦祝い
5月23日 （金） 自治体議員団大分県会議課題検討会議（Web）
5月25日 （日） NPO法人なかつ耶馬渓活き域きネット総会
5月26日 （月） 6月議会招集、広報広聴委員会、北部校区防災士協議会理事会
5月29日 （木） 議会運営委員会
6月2日 （月） 6月議会開会、広報広聴委員会、議会運営委員会、県政市政対策会議
6月3日 （火） 中津市職員退職者会総会
6月4日 （水） 中津南高生徒会と市議会議員との意見交換会
6月6日 （金） 北部校区青少年健全育成協議会役員総会
6月7日 （土） 新学校給食調理場建設にかかる市民との意見交換
6月9日 （月） 6月議会一般質問登壇、人口減少対策特別委員会
6月10日 （火） 一般質問（2日目）
6月11日 （水） 一般質問（3日目）
6月12日 （木） 一般質問（4日目）、議会運営委員会、会派打合せ
6月14日 （土） 北部校区なぎさサロン役員会
6月15日 （日） 耶馬渓にっぽん酒をつくる会田植え
6月16日 （月） 日韓親善協会総会・懇親会
6月17日 （火） 6月議会議案質疑、人口減少対策特別委員会
6月18日 （水） 産業建設消防委員会傍聴
6月19日 （木） 教育厚生委員会傍聴
6月20日 （金） 総務企画環境委員会、中津商工会議所事業報告会・会員交流会
6月21日 （土） 北部校区なぎさサロン
6月24日 （火） 6月議会自由討議、議会運営委員会、北部校区防災士協議会総会
6月26日 （木） 6月議会最終日、広報広聴委員会、議会運営委員会
6月28日 （土） 男女共同参画週間記念講演会

http://www.m-ohtsuka.com/

